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阿智村教育委員会 令和２年６月定例会会議録 

 

○ 会議日時 令和２年６月 23日(火)  午後１時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村中央公民館会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：原 勝人 

委 員：原 彰彦 委員：熊谷 歩 委員：熊谷恒雄 

【事務局】 

教育次長：熊谷修一（全体進行） 

公民館兼社会教育係長：川上 悟 保育園総園長：原 満  

学校教育係：熊谷 宏 学校教育専門主事：羽生武彦  

（子育て支援室長：島岡佐喜子 学校給食係長：石原哲成 欠席） 

 

１ 教育長あいさつ 

○６月定例議会について 

教育委員会関係では、吉川議員よりコロナ禍による休業期間中の子どもたちの

ネット依存・条例の制定・９月入学等について、白澤議員より保育園の総園長体

制・小中学校の夏期休業期間・インターネット環境の整備状況等について一般質

問があった。答弁内容については配布した資料のとおりです。 

○コロナ禍以後の目指す教育活動・ICT機器の活用について 

  オンライン授業・リモート学習の推進は単なる学校教育という狭義の問題で

はなく、社会的インフラ整備の問題として捉えなければならない。コロナでな

くても、インフルエンザ等で臨時休校や学級閉鎖になった時にオンラインが普

及していれば、朝のホームルームを先生が児童生徒の顔を見ながら進めること

ができる。また、災害が起きた際に村と住民がオンラインで接続されていれば、

集落が孤立しても双方向で連絡や情報交換が可能となる。今後は、世界中が大

きく新しい生活様式に舵を切っていくことになるだろう。  

○人口ビジョン第２期計画について 

  阿智村の人口が今後 10年間で約 1,000人減少する想定が印象的である。人口

減少とその規模に対応した村や教育委員会の施策や事業を打っていく必要があ

る。もう一人子どもを産みたくなる施策というのはかなり無理がある感じがす

る。ライフスタイルや考え方が変わっている現代において、子育て支援が必ず

しも子どもの増加には結びつかない。保育園については６園体制の維持を謳っ

ているが、学校教育については「５小学校体制を基本としながら、より良い教

育環境の研究に努める」とした。 
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２ 協議事項 

 （１）令和２年度主要事業の進捗状況について 

   熊谷教育次長、原保育園総園長、川上公民館兼社会教育係長説明 

（原彰彦委員） 

   ＩＣＴの関係、コロナの中で認識し理解が変わってきた。タブレットの機

能について知りたい。 

（教育次長） 

   スマートホンの大きなものという理解。それぞれの端末からネットワーク

につながり、デジタル教材等を先生の指示や自分たちで進めていくもの。 

（原彰彦委員） 

   休業の際に貸し出すことができるのか。 

（教育次長） 

   一人１台になればタブレットも貸し出す予定。家庭内でインターネット環

境がないところをどうするかはこれからの課題。 

（原彰彦委員） 

   国からの補助は何年くらいあるのか。タブレットはどのくらい使えるのか。 

（教育次長） 

   １台 45,000円定額で 1回限りの補助。５年。村はリースでやっている。 

（原勝人委員）  

   端末が３月 25日に設置できる見通しかどうか。 

（教育次長） 

   ここに記載したのは学校のネットワーク環境の整備。これとは別に端末の

整備があり、今年度中に整備できる予定です。 

（教育長） 

   自宅に持っていくということになれば破損や紛失、情報モラル等の問題が

生じる。そのあたりは他の市町村と情報交換しながら、取り扱い規程を作成

する必要があると考えている。 

（２）県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について 

   教育長説明 

（３）学校運営協議会委員の任命について 

   羽生学校教育専門主事説明 

（４）その他 

 

３ 報告・連絡事項 

（１）各係より 

  ① 清内路小学校授業公開について 

    羽生学校教育専門主事説明 

  （原彰彦委員） 

    雰囲気等昨年と違っていた。よい意味での緊張感、充実感があった。ク
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ラスにある程度の人数がいると、子どもたちにとって良い意味で刺激があ

るということを再度確認させていただいた。 

  （熊谷恒雄委員） 

    全員登校していることがよかった。ＴＴのことが新聞に載っていたが複

数の教員から見てもらった方がいろいろの角度から見れるのでよいと思う。 

  ② 社会教育・スポーツ施設の今後の利用について 

    川上公民館兼社会教育係長説明 

   (熊谷歩委員) 

     使用後の器具の消毒はどうするのか。 

   （公民館兼社会教育係長） 

        基本的には使用後当事者が準備してもらいたい。体育館でも用意してい

るが、各団体で用意することが前提だ。 

     （原勝人委員） 

       基本姿勢は使用した方がやってもらいたい。チャレンジでやる時も同様。 

   （熊谷恒雄委員） 

     避難所が開設した時の学校体育館、防災の関係で収容はどうなるのか。 

   （教育次長） 

     今回のコロナで避難所のあり方について総務課の方で検討している。小

学校の体育館以外で避難所として使用できないか総務課で検討している。 

（原彰彦委員） 

   公民館使用の関係である団体は今まで無料で使用していた。最近、公民

館に関係していない団体は使用料が発生すると急に言われて困惑している。

確かに規約を見ると書いてある。そのあたりをきちんと周知してほしい。 

③ 三遠南信教育サミットの延期について 

（２）７月定例教育委員会の開催について 

７月 20日（火）午後１時 30分  

（３）その他 

   ・西部地区教育委員会連絡協議会書面決議について 

   ・村内の算学について 

   ・教えて考えさせる授業の研究会について 

（閉会 午後２時 50 分） 

                 

教育長・教育委員 署名／捺印 


